
 
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION COMMUNE 

CONSEILS PARTICIPATIF 4 ET 5 
20 MAI 2025 

-------------------------------------------- 

 
 
Élus présents : 

CHADEBOST Jacqueline (élue référente de quartiers), LAROSE Jean-François (élu de secteur) 
et PÈNE Christian (élu de secteur). 
 
Membres présents :  

AGIUS Paul, BAYLAUCQ Marie-José, BOURE Anne-Marie, CHOUKROUN Marie-Luce, 
DESOUDIN Béatrice, DUBOIS Danielle, FERAL Damien, GUIBERT Nicolas, HECQUET 
Bertrand, HEREU André, JAMPY Françoise, KAAS Bernard, MASCLEF Blanche, MORIN 
Etienne, PINCEPOCHE Roger, SAUVANET Sandrine et TOUPANCE Marie-Valentine. 
 
Absents excusés : 

BRIEN Hervé, DELLAPORTA Sylvie, DESPLAT VERNOT Josette, PAILLOT Florent et 
ROMANET Anne. 
 
Absents : 

AL-YAARI Amen, AMEZZA Sofiane, ARDOUIN Jean-Michel, ASSAD Ahmed, BROUDISSOU 
Quentin, DALLAY François, DUBOURG Liliane, GRANERO Laurence, LEGA Dominique, 
LINDOULSI Corinne, MORGAN Danièle, ORTEGA Georges, PEREZ David, PETIT 
Emmanuelle, POISSE Delphine. 
 
 
   

-------------------------------------------- 

 

L’ordre du jour : 

-   Fonctionnement du conseil participatif : cartographie des conseillers, élaboration du livret 

des conseillers participatifs 

-   Poursuite de l’atelier « parcours découverte de l’histoire de nos quartiers » 

-   Questions diverses 

Madame Chadebost, adjointe de quartier, ouvre la séance de travail qui réunit les conseils 

participatifs de quartier 4 et 5. 



• Fonctionnement du CPQ 
 

> La Ville commence par rappeler rapidement le bilan des CPQ établi en GTPC : les conseillers 

ressentent globalement le besoin de mieux se connaître et de créer du lien afin de créer une 

cohésion propice à la mise en place des projets.   

> Ce constat est suivi par un échange entre les conseillers sur le fonctionnement des autres 

CPQ. La Ville explique que certains CPQ ont du mal à mettre en place des projets, comme 

celui mené par les CPQ 4 et 5 sur la rue Massieu, qui a très bien fonctionné.  

> La Ville rappelle que les CPQ 4 et 5 ont beaucoup utilisé la plateforme pour travailler sur 

leurs projets, mais que certains CPQ sont moins à l’aise. Elle donne l’exemple du CPQ 1 qui 

a décidé à la place de créer un groupe WhatsApp afin que les membres puissent échanger 

entre eux en-dehors des réunions organisées par la Ville. Les conseillers présents rappellent 

qu’ils l’avaient fait également mais son utilisation n’a pas perduré.  

> Mme Chadebost rappelle également que le rôle des élus est aussi de faire remonter les 

informations/besoins/problématiques exprimés par les habitants et elle en profite pour 

souligner la présence des élus de secteur. 

> Le nombre de CPQ est remis en question : il est envisagé de revenir à quatre CPQ au lieu 

de six, en fusionnant les CPQ 2 et 3 et les CPQ 4 et 5. Certains conseillers estiment que des 

CPQ plus larges permettent aux habitants de se réunir davantage et favorisent les échanges 

entre des quartiers qui ont des profils proches.  

 

• Réalisation d’une « cartographie des conseillers » 
 

> Dans l’optique de faire mieux connaissance, il est proposé aux conseillers d’indiquer sur une 

carte, à l’aide d’une gommette, la rue où ils résident et de se présenter aux autres.  

Cet atelier a également pour objectif de leur permettre d’identifier le maillage territorial et de 

constater que l’ensemble des quartiers qui composent le conseil sont bien représentés. 

La Ville précise que ce temps de partage a été déjà proposé aux autres CPQ, les conseillers 

peuvent d’ailleurs voir leurs pastilles sur la carte. 

Ce travail permettra d’avoir un plan avec la localisation des conseillers sur le territoire de la 

commune. La carte sera consultable sur la plateforme de participation citoyenne. 

> Les conseillers se lèvent donc chacun leur tour pour coller leur pastille et se présenter aux 

autres. 

 

• Élaboration du livret des conseillers participatifs 
 

> La Ville explique que les conseillers du CPQ 1, en échangeant sur ce qui pourrait améliorer 

le fonctionnement des CPQ, ont eu l’idée de rédiger un fascicule/livret, destiné à répondre à 

leurs questions fréquentes : rôle, compétence de la ville, différence entre 

fonctionnement/investissement avec des exemples concrets etc. 

> La Ville va donc proposer à chaque CPQ d’échanger sur ce sujet pour déterminer les infos 

qu’ils souhaiteraient y voir figurer. L’idée est de sortir ce livret en fin d’année, à l’occasion d’un 

événement participatif qui reste encore à définir.  



• Questions diverses  
 

> Un habitant s’interroge sur le projet social de Crespy. Le centre social de Bagatelle va 

déménager à Crespy et la Ville va reprendre sa gestion en conservant les mêmes activités 

d’animation et d’accompagnement. Ce projet s’inscrit dans le cadre des missions du Centre 

communal d’action sociale (CCAS). La Ville rappelle que le CCAS est une délégation de 

service de la Ville, présidée par le Maire, qui gère notamment les RPA, les services d’aide à 

la personne etc. Elle accompagne également la politique de la ville et les centres sociaux, d’où 

son action à Crespy. 

 

• Prochaine réunion 
 

La réunion se termine par un rappel de la prochaine date : 

> 16 septembre à 18h30 

 


